

Interpellation Carol Baltermia betreffend Millionengrab Zentralklinikum?

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Wurde in genannter Angelegenheit mit den politischen Verantwortlichen in Lörrach das Gespräch gesucht?*

Die Medienberichte wurden mit den politischen Verantwortlichen in Lörrach nicht besprochen. Dem Gemeinderat ist bekannt, dass auf einen Bahnanschluss des Zentralklinikums auf deutscher Seite grossen Wert gelegt wird.

2. *Sieht es der Gemeinderat angesichts der aufgeführten Negativspirale grundsätzlich als sinnvoll an, an der geplanten S-Bahn-Haltestelle Zentralklinikum Lörrach festzuhalten?*

Der Gemeinderat geht aktuell nach wie vor davon aus, dass das Zentralklinikum gebaut, in Betrieb genommen und die S-Bahn-Haltestelle gebaut wird. Die weitere Entwicklung wird aber beobachtet.

3. *Beim Stettenfeld sollen dereinst rund 1000 Personen wohnen. Eine attraktive ÖV-Anbindung ist hierfür essenziell. Wie bewertet der Gemeinderat in diesem Kontext das Festhalten an einer Haltestelle «Stettenfeld»?*

Eine S-Bahn-Haltestelle «Stettenfeld» ist im kantonalen Richtplan Basel-Stadt wie auch im kommunalen Richtplan der Gemeinde Riehen vorgesehen. Gemäss Fahrplanstudien ist die Realisierung dieser S-Bahn-Haltestelle fahrplantechnisch aber nicht möglich, wenn der zusätzliche Halt beim Zentralklinikum realisiert wird. Insofern bleibt es wie gesagt, die weitere Entwicklung abzuwarten.

Das Stettenfeld wäre aber auch ohne S-Bahn-Haltestelle «Stettenfeld» vergleichsweise gut durch den öffentlichen Verkehr erschlossen: Tram und Buslinien sind nahe und eine Buslinie könnte allenfalls ins Stettenfeld verlängert werden. Zudem ist auch die S-Bahn-Haltestelle Riehen Dorf mit rund 0,75 bis 1,25 km nicht weit entfernt.



- Seite 2 4 *Wäre der Gemeinderat bereit, sich für eine S-Bahn-Haltestelle «Stettenfeld» einzusetzen? Auch wenn dies dazu führen könnte, dass eine andere S-Bahn-Haltestelle hierfür weichen müsste? Falls ja, welche Schritte hat er hierzu bereits eingeleitet oder gedenkt er zu tun? Falls nein, wieso nicht?*

Falls sich die Möglichkeit einer S-Bahn-Haltestelle im Stettenfeld ergibt, wird sich der Gemeinderat dafür einsetzen. Dies entspräche den behördenverbindlichen Richtplänen und auch den vom Einwohnerrat im November 2014 beschlossenen und 2017 rechtskräftigen Nutzungsvorschriften, gemäss welchen das Gebiet Stettenfeld optimal durch den öffentlichen Verkehr erschlossen werden soll.

Riehen, 28. März 2023

Gemeinderat Riehen